

「こころ」が聞きたい 一般質問

一般質問とは？
それぞれの議員が、市民の皆さんの生活にかかわる身近な市政の課題に対して行う質問をいいます。

行財政

市長直通便について

問 市長直通便で寄せられた意見に対する検討状況を市民へ伝える仕組みづくりが必要と考えられるが、提案についての精査、検討プロセスを含め、見解を伺う。

根本 雅昭

答 市長直通便として市民から寄せられた意見は、市長が全て確認した上で、施策として生かせるかどうかなどを検討し、速やかに文書等で回答している。
提案についての精査、検討のプロセスについては、状況に応じて現場調査を行うほか、関係部局が協議の上、市長と直接検討を行っている。
回答後の検討状況のお知らせ等については、調査、研究していく。



市長直通便

日本非核宣言自治体協議会への加盟について

問 中核市である郡山市やいわき市は、日本非核宣言自治体協議会に加盟しており、本市も加盟すべきだが、見解を伺う。

村山 国子

答 本市においては、世界の都市が緊密な連携を築き、核兵器の廃絶や人類の共存を脅かす諸問題の解決等により世界恒久平和の実現に寄与することを目的とした、平和首長会議に加盟している。

日本非核宣言自治体協議会の加入については、協議会の事業内容や他自治体の加入状況等を含めて検討し、判断する。

くらし・安全

消防団計画について

問 人口減少時代においては、消防団定員の維持や、より効果的な施設、装備が重要であり、消防団計画に期待する一方、団員削減、設備減少のための計画ではないかとの不安も聞かれるが、消防団計画の目的とその内容を伺う。

川又 康彦

答 地域防災に欠かすことのできない本市消防団が将来にわたり安定して持続していくため、地域の実情に応じた消防団員の確保や機別消防団員の導入による分組

織の充実、屯所・車庫や車両、装備等の長期間使用、消防団員の活動しやすい環境整備等の課題に対応し、必要な消防力を維持することを目的として、新時代消防団計画を策定する。



防災を担う消防団

産業・経済

旧米沢街道と李平宿の観光地としての活用について

問 歴史街道である旧米沢街道と李平宿の観光地としての活用に向けた取り組み状況について伺う。

大平 洋人

答 吾妻地区多目的休憩施設の関係者や郷土史協会の方々の協力を得ながら、街道の歴史と現地案内図を同施設に設置することを予定している。

また、街道文化への関心が高い方にとって興味深い資源であると認識しており、市観光コンベンション協会において、まち歩きのパンフレットにより旧米沢街道や李平宿の紹介を行っている。

環境・ごみ

ごみ処理有料化の導入に向けた検討状況について

問 ごみ処理有料化の導入は、ごみ減量に対する意識の向上や、

ごみの発生、排出の抑制効果が期待できる有効な施策の一つであり、導入に向けた検討状況について伺う。

阿部 亨

答 平成27年7月より、市廃棄物減量等推進審議会で、ごみ処理有料化の導入について、9回にわたり審議がなされ、昨年11月に、「有料化ありきではなく、ごみの減量化・資源化への意識の啓発が図られるよう、また、有料化以外の施策の展開にも最善を尽くすよう市に望む。今後は、市民の意見を幅広く伺いながら当審議会でも検討を進める。」という中間答申をいただいた。
市としては、ごみの減量化等に係る市民アンケート調査結果や各地区説明会の開催結果のほか、今後のごみ減量の動向などを審議会へ報告し、議論を深めることとしている。

放置自動車の処分について

問 一部の自治体では、条例・要綱等を定め、放置された自動車を廃棄物と認定し処分等を行っている。本市においても、放置された自動車の発見から処分まで速やかに行うことに関する条例・要綱の策定が必要だが、見解を伺う。

斎藤 正臣

答 放置自動車を速やかに処理するための条例・要綱等の策定については、既に策定している自治体の取り組み状況や成果・課題等について調査、検討していく。